

## FONDS SAOUDIEN POUR LE DÉVELOPPEMENT (FSD)

B.P. 50483, Riyad 11523  
Royaume d'Arabie saoudite  
Tél. : (966) 1 464-0292; Téléc. : (966) 1 464-7450

Établi en 1974, le Fonds saoudien pour le développement (FSD) consent des prêts à des conditions de faveur pour le financement de projets qui contribuent au bien-être social et économique des pays bénéficiaires. Bien que tous les pays en développement soient admissibles, l'aide est accordée en priorité aux pays les moins développés, plus particulièrement aux pays à faible revenu et à ceux qui doivent faire face aux situations les plus difficiles.

Les conditions des prêts du FSD varient suivant la nature du projet visé et la situation économique du pays bénéficiaire. Le Fonds accorde de l'aide uniquement sous forme de prêts à conditions de faveur dont les taux d'intérêt moyens se situent entre 2 et 2,5 %, ce qui représente un élément de libéralité réel (subventions) de 65 à 70 %. Le FSD ne peut financer plus de la moitié du coût total d'un projet et le montant total de l'aide financière accordée à un pays ne doit pas dépasser 10 % du capital du Fonds, actuellement de 10 milliards de dollars US. À la fin de 1996, le Fonds avait signé des conventions de prêts d'un montant total de près de 6 milliards de dollars US avec 64 pays.

Si le FSD a pour politique de concentrer son aide dans les pays les moins développés, il n'accorde la préférence ou la priorité à aucune région ou secteur. Le Fonds tient compte comme il se doit des priorités des pays bénéficiaires et ne consent de prêts qu'aux états souverains. Il peut accepter de financer un projet du secteur privé, mais uniquement avec l'accord du pays bénéficiaire, qui doit en outre signer la convention de prêt. Le Fonds intervient principalement dans les secteurs suivants : énergie (49 % de l'aide); agriculture et irrigation (34 %); et équipements collectifs (17 %). Actuellement, 75 % des prêts sont consentis en Afrique et 25 %, en Asie. Les pays arabes devraient bénéficier d'une part plus importante de cette aide dans l'avenir. Le Liban a reçu récemment des prêts importants. Des prêts ont aussi été consentis à d'autres pays arabes tels que les pays du Maghreb, le Yémen et l'Égypte. Dans le continent africain, l'aide est concentrée principalement en Afrique de l'Ouest et dans le Sahel. En Asie, le Népal et le Bangladesh sont les principaux pays bénéficiaires. Les pays qui sont en retard dans le remboursement des prêts qui leur ont été consentis ne sont plus admissibles à l'aide offerte par le Fonds.

Le FSD a pour politique de participer au financement de la plupart de ses projets, le plus souvent avec d'autres fonds